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Na terça-feira, as condi-
ções de instabilidade dimi-
nuem no Paraná. Ainda há
alguma condição de chuvas
isoladas no sudoeste e cen-
tro-sul paranaense, especi-
almente a partir da tarde.
Nas regiões norte e noroes-
te as temperaturas se ele-
vam ao longo do dia.

Máxima 27 graus e mínima
11 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem Rio Branco do Sul.

DIVULGAÇÃO

Campina Grande do Sul
é contemplada no

Programa Pedala Paraná
DIVULGAÇÃO

Propostas de empresas para
executar obras de revitalização

do Litoral serão abertas hoje
AEN

O evento marcou a retomada do esporte e das atividades de lazer Primeira etapa de intervenções tem investimentos estimado em R$ 381 milhões

PÁGINA 7 PÁGINA 12

Ofício da Cohapar oficializa liberação
direta da área do Perdizes II

Pinhais

PMP

Ação beneficiará mais de 325 famílias da região A vacinação acontece no Complexo Vila da Cidadania

Convocação para
segunda dose Astrazeneca

Piraquara

DIVULGAÇÃO

PÁGINA 5PÁGINA 5 PÁGINA 4PÁGINA 4

Presidente Traiano participa
da solenidade de apresentação

do novo modelo de pedágio no Paraná

O governador destacou a atuação dos deputados que “têm ajudado
tanto o Governo a construir um Paraná inovador, moderno

GERALDO BUBNIAK / AEN

PÁGINA 13 PÁGINA 9

Rio Branco do Sul

Prefeita Karime Fayad assina decretos com sanções
a quem recusar a vacina contra a Covid-19 - Página 3
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Vereadores denunciam "onda de roubos"
de grades e portões em Curitiba

RODRIGO FONSECA/CMC

Nesta semana, os vereadores da Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) aprovaram, em plenário, a sugestão para que
o Executivo promova ações integradas da Guarda Munici-
pal com as polícias Militar e Civil para coibir os furtos de
fiação elétrica, portões, grades e outros materiais metálicos
na cidade. A indicação foi apresentada por Salles do Fazen-
dinha (DC) e alerta para uma "onda de roubos" nos bairros
Lindóia, Fanny e Novo Mundo.

Pela primeira vez no ano, Brasil registra taxa
de ocupação menor que 80% em leitos Covid-19

O Brasil registrou, nesta semana, o menor índice de ocu-
pação de leitos de UTI e de enfermaria exclusivos para pa-
cientes com Covid-19. Pela primeira vez, desde novembro
de 2020, todos os estados do país estão com taxa de ocupa-
ção menor que 80%. Os dados são consolidados pelo Mi-
nistério da Saúde com base nas informações disponibiliza-
das diariamente pelas Secretarias Estaduais de Saúde.

CMC já pode votar exigência da Lei dos
Aprendizes nas licitações de Curitiba

Com o aval da Comissão de Serviço Público, nesta se-
mana, o plenário da Câmara Municipal de Curitiba (CMC)
terá uma chance de reavaliar uma decisão tomada no ano
passado, quando rejeitou por 17 a 11 votos a exigência de
cumprimento da Lei dos Aprendizes nas licitações da cida-
de. Desta vez, a proposta traz uma redação simplificada,
determinando às empresas que querem prestar serviços ao
Executivo o cumprimento da cota mínima de 5% de apren-
dizes entre os funcionários. Ao final, Barros assinou o pare-
cer positivo que liberou o projeto para votação em plená-
rio.

Em lançamento de campanha sobre obesidade
infantil, Ministério da Saúde anuncia

R$ 90 milhões para prevenção da doença
Uma doença que afeta milhares de crianças no Brasil: a

obesidade infantil é motivo de alerta. O Estudo Nacional de
Alimentação e Nutrição Infantil (Enani) revelou que 7% das
crianças brasileiras menores de cinco anos estão com ex-
cesso de peso e 3% estão obesas. Incentivar a alimentação
saudável, a diminuição do sedentarismo e ações voltadas
para a saúde das crianças é papel de toda a sociedade. O
ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, anunciou a destina-
ção de R$ 90 milhões para fortalecer o cuidado e a nutrição
dos brasileirinhos.

17 de Agosto
Dia do Patrimônio Histórico Nacional; Dia Nacional da

Construção Social; Dia de São Jacinto.

Centro Médico Covid-19 de Quatro
Barras estende horário de atendimento

PMQB

O prefeito Loreno Tolardo reforçou que, desde o início da pandemia,
a gestão trata a Covid-19 com a responsabilidade e sensibilidade merecida

Prefeitura de Quatro
Barras, através da

Secretaria Municipal de
Saúde, busca continuamen-
te melhorar e facilitar o aces-
so da população ao atendi-
mento à saúde. Com o ad-
vento da nova variante del-
ta, e o aumento dos casos
positivos para covid-19 na
última semana, a SMS con-
tratou novos profissionais
(médico e enfermeiros), e
vai estender período de
atendimento à população, a
partir desta segunda-feira
(16).

O horário será das 08h às
20h, com atendimento mé-
dico, de enfermagem, cole-
ta de material para exames
de coronavírus e entrega de
medicação. Será mantido
também o atendimento aos
sábados, das 09h às 16h,
como já tem sido feito des-
de o início do ano.

Embora a nova variante
ainda não tenha sido iden-

A tificada no município, a Se-
cretaria de Saúde afirma que
está preparada e organizada
para esta demanda. Mesmo
sendo altamente transmis-
sível, os casos positivos de-
vem aparecer de forma mais
leve, pois a maioria da po-
pulação quatro-barrense já
está vacinada.

A Secretaria de Saúde
ainda faz um apelo à popu-
lação para que busquem a
vacinação conforme crono-
gramas disponíveis, tanto
para a primeira dose como
para a segunda dose, pois
esta é a única forma de pre-
venir casos mais graves.
Além disso, orienta que to-
dos mantenham as medidas
sanitárias, como o uso más-
cara, álcool em gel, limpeza
frequente dos locais e que
evitem aglomerações.

O prefeito Loreno Tolar-
do reforçou que, desde o
início da pandemia, a ges-
tão trata a Covid-19 com a

responsabilidade e sensibi-
lidade merecida. "Até que
esse problema acabe de fato,
todos os esforços serão to-
mados e o município conti-
nuará orientando a popula-
ção", completou.

OUTRAS NOVIDADES
a partir desta semana, a

Unidade de Saúde Humai-
tá terá médico todos os dias
e a área rural contará com
atendimento médico e
odontológico nas terças e
quintas-feiras.

SERVIÇO

Mais informações po-
dem ser conferidas pelo
telefone (41)3671-880 ra-
mal 7871 ou, a partir das
08h, na Central de Aten-
dimento, que fica na Rua
Pedro Câmbio Cortiano,
n°150 - Jardim Pinheiros
(Humaitá).



317 DE AGOSTO DE 2021ANO  XXIX • Nº  3770GERAL

Rio Branco do Sul

m Rio Branco do Sul
quem quiser escolher
a vacina de determi-

nada fabricante contra a Co-
vid-19 terá que esperar a va-
cinação de todos os grupos
etários para então ser imuni-
zado.

A normativa contida no
Decreto nº5910/2021, foi as-
sinada na última sexta-feira,
13, pela prefeita Karime
Fayad. Segundo ela, a medida
é justificada após o recebi-
mento de comunicado da Se-
cretaria Municipal de Saúde
sobre a crescente recusa de
pessoas por determinada va-
cina, o que alertou o municí-
pio para o risco de prejuízo de
toda comunidade, que depen-
de da imunização coletiva
para retornar às suas ativida-
des; de atraso no avanço da
campanha de imunização e
prejuízo à imunização da po-
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Quem se recusar a receber a vacina, além de ir para o final da fila, terá que assinar um termo de recusa

Pinhais

Prefeita Karime Fayad assina decretos com sanções
a quem recusar a vacina contra a Covid-19

4º Salão de Artes Visuais abre
inscrições para exposição híbrida

A partir desta segunda-fei-
ra (16), estão abertas as ins-
crições para a exposição do
4º Salão de Artes Visuais de
Pinhais. Esta edição acontece-
rá em formato híbrido, e as
obras selecionadas ficarão dis-
poníveis para visitação pre-
sencial, mas também estarão
expostas em formato virtual,
atendendo a necessidade dos
cuidados especiais ainda exi-
gidos em decorrência da pan-
demia da Covid-19.

O evento, que é promovi-
do pelo Departamento de Cul-
tura, da Secretaria de Cultu-
ra, Esporte e Lazer de Pinhais,
tem por objetivo divulgar a
recente produção dos artistas
visuais; desenvolver e revelar
novos talentos; estimular a
pesquisa em arte, a criativida-
de e o desenvolvimento artís-
tico; formar público mais crí-
tico por meio da valorização
das diferentes formas de pro-
dução da área; e fomentar o
segmento mesmo em meio à
pandemia da Covid-19.

SERVIÇO

A inscrição e o regula-
mento podem ser acessa-
dos no endereço  http://
www. pinhais.pr.gov.br/
evento/113/
Mais informações pelo te-
lefone (41) 3912-5253 ou
pelo e-mail: salaovisuaispi-
nhais @gmail.com
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Os interessados devem se
inscrever no link http://
www.pinhais.pr.gov.br/even-
to/113/. Os selecionados para
a edição 2021 terão sua obra
exposta no Centro Cultural
Wanda dos Santos Mallmann
e em plataforma virtual de 6
a 29 de outubro, e ainda con-
correrão aos prêmios previs-
tos em regulamento.

Salão de Artes Visuais de Pinhais terá exposição presencial e virtual

Campina Grande do Sul
prossegue na imunização da
população, atendendo na
próxima terça-feira (17) a 2ª
dose para vacinados em 26

DIVULGAÇÃO

Campina Grande do Sul prossegue
na imunização da população

e 27/07 com a CoronaVac.
A vacinação ocorrerá em

ponto fixo no Centro de
Eventos Aníbal Khury na
Sede, das 9:00 às 14:00.

pulação e ao combate sistê-
mico da Covid-19. Sendo as-
sim, quem se recusar a rece-
ber a vacina, além de ir para
o final da fila, terá que assi-
nar um termo de recusa.

Em pronunciamento a pre-
feita falou da importância da
vacinação e sua segurança e
eficácia, comprovada pela
ANVISA, que dá credibilida-
de ao processo de imunização
e tranquilidade a quem for se
vacinar. Em outro Decreto, de
nº5911/2021, torna a vacina-
ção contra a Covid por parte
dos servidores e empregados
públicos municipais um de-
ver, devido à recusa também
entre eles.

De acordo com a prefeita,
essa outra medida é voltada a
proteger a vida de todos, tan-
to do servidor quanto da po-
pulação que procura por aten-
dimento no serviço público.
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A Secretaria Munici-
pal de Saúde de Pi-

raquara, convoca para a ter-
ça-feira, dia 17 de agosto,
para imunização com a SE-
GUNDA DOSE DE ASTRA-
ZENECA, para quem tomou
a primeira dose, até o dia 25
de maio.

A vacinação acontece no
Complexo Vila da Cidada-
nia, das 09h às 15h. Para va-
cinar é necessário apresen-
tar documento com foto,
CPF e carteira de vacinação.
Na quinta-feira, dia 19 de
agosto, as vacinas são de
SEGUNDA DOSE ASTRA-
ZENECA, para quem tomou
a primeira dose até o dia 27
de maio.

No último sábado, dia 14
de agosto, a vacinação foi
para a POPULAÇÂO GE-
RAL DE  25 ANOS OU
MAIS, a Prefeitura de Pira-
quara aguarda a chegada de

ARRECADAÇÃO
DE ALIMENTOS

A campanha de arrecada-
ção de alimentos segue em
paralelo com a vacina.
Quem quiser e puder con-
tribuir com um quilo de ali-
mento não perecível, basta
levar durante o ato da vaci-
nação. Os alimentos arreca-
dados são destinados às fa-
mílias em situação de vul-
nerabilidade social do mu-
nicípio. Solicitamos que os
alimentos doados tenham o
prazo de validade de no mí-
nimo um mês.

SERVIÇO

COMPLEXO VILA
DA CIDADANIA

Endereço: Rodovia João
Leopoldo Jacomel, 4675 -
Jardim Primavera
Dúvidas WhatsApp: (41)
8742-9927 ou telefone:
(41) 3590-3773

Piraquara

A vacinação acontece no Complexo Vila da Cidadania

novas doses para divulgar
as datas para novas faixas
etárias.

Lembrando que a Secre-
taria de Saúde fornece com-
provante de comparecimen-

to na vacinação, basta soli-
citar o documento no mo-
mento de cadastro.

Convocação para segunda dose Astrazeneca



517 DE AGOSTO DE 2021ANO  XXIX • Nº  3770GERAL / INSTITUCIONAL

Pinhais

Ofício da Cohapar oficializa
liberação direta da área do Perdizes II
a manhã desta se-
gunda-feira (16), a
prefeita de Pinhais,

Marli Paulino, recebeu a vi-
sita do diretor de Regulari-
zação Fundiária da Compa-
nhia de Habitação do Para-
ná (Cohapar), Luis Raimun-
do Corti, este acompanhado
do seu assessor Reginaldo
Nogueira Guimarães Junior.
Esta visita foi para realizar
a entrega do Ofício nº 1249/
2021 - DIRF que oficializa a
deliberação da diretoria da
Cohapar com a liberação di-
reta da área do Perdizes II, a
ser regularizada por meio do
programa Moradia Legal do
Tribunal de Justiça do Esta-
do do Paraná.

A reunião, que também
contou com a presença do
deputado federal Luizão
Goulart, do procurador ge-
ral do município, Edson
Galdino, do secretário de
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Ação beneficiará mais de 325 famílias da região

Governo, Ricardo Pinheiro,
e da diretora do Departa-
mento de Regularização
Fundiária, Marcela Roza
Leonardo Zen Imbelloni, re-
força o pioneirismo de Pi-
nhais neste trabalho de re-
gularização fundiária.

Este procedimento de li-
beração da área pela Coha-
par é fundamental para que
o processo de regularização
retorne para anuência do
Departamento de Patrimô-
nio do Estado do Paraná.
Esta foi mais uma fase su-
perada no processo de regu-
larização do Perdizes II, cujo
projeto beneficiará mais de
325 famílias da região. A
prefeita Marli Paulino de-
monstrou confiança no iní-
cio dos trabalhos e determi-
nou prioridade, tendo em
vista a relevância urbana e
o alcance social da área a ser
regularizada.
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inverno no Brasil
costuma ser muito
seco e a baixa umi-

dade do ar acaba desnutrin-
do e desidratando a pele,
cabelos e lábios. No entan-
to, se engana quem pensa
que o frio é o inimigo nú-
mero um da beleza. De acor-
do com especialistas, essa é
a época mais indicada para
investir em tratamentos de
beleza.

"Historicamente os me-
ses mais frios impulsionam
a demanda nas clínicas es-
téticas e os tratamentos
mais recomendados para
essa época são os de rejuve-
nescimento. Porém, o corpo
do verão se constrói no in-
verno. Mesmo com muitas
pessoas em casa, é possível
cuidar do corpo e da pele,
aproveitando o friozinho
para buscar melhores resul-
tados. Começando os trata-
mentos agora, o paciente
estará pronto para arrasar no
calor", explica Aline Cani-
çais, Fisioterapeuta Derma-
tofuncional da HTM Eletrô-
nica.

A especialista dá dicas
para cuidar da beleza duran-
te o frio:

1. CONHEÇA O
SEU TIPO DE PELE

Antes de investir em pro-
dutos para cuidados home
care, uma dica é conhecer e
escolher o cosmético ideal
para o seu tipo de pele, as-
sim o tratamento adequado
irá ajudar também a poten-
cializar os resultados, medi-
ante as características da
pele.

Quando a escolha do pro-
duto é errada, os ativos tra-
balharão de forma contrária
ao que a pele necessita, pro-
movendo respostas inade-
quadas.

5 dicas para cuidar do corpo
e da pele durante o inverno

Especialista dermatofuncional orienta como manter a pele e corpo hidratados e indica procedimentos ideiais para essa época do ano
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O inverno é a época mais indicada para investir em tratamentos de beleza

O

2. INVISTA EM
CUIDADOS QUE
GARANTAM A
HIDRATAÇÃO

No inverno é importante
cuidar da pele e investir em
procedimentos que garan-
tem a hidratação e que esti-
mulem a produção de colá-
geno da pele, como o peeling
de cristal e de diamante,
que promovem a renovação
celular da epiderme. Ainda
de acordo com a especialis-
ta, durante as estações mais
frias, o procedimento de es-
foliação é essencial e pode
ser feito em casa de forma sim-
ples e sem altos custos. "A es-
foliação elimina células mor-
tas e resulta em uma renova-
ção celular. Após o proces-
so, a pele fica sedosa, macia
e pronta para receber a hi-
dratação", comenta.

3. EVITE BANHO
"FERVENDO" E BEBA
MUITA ÁGUA

Banhos muito quentes e
demorados durante o inver-
no podem acabar retirando
o manto hidrolipídico da
pele - um hidratante produ-
zido pelo próprio corpo que
atua como uma camada pro-
tetora - e causar um resseca-
mento ainda maior - por isso é
preciso ficar atento. Além dis-
so, geralmente no frio as pes-
soas tendem a não sentir tanta
sede, mas com o tempo seco a
hidratação se torna ainda
mais necessária. Outra dica
de beleza para manter o cor-
po e a pele hidratada é be-
ber bastante àgua.

4. APOSTE EM
CUIDADOS ESTÉTICOS

Hoje o mercado conta

com diversas tecnologias
que contribuem para o reju-
venescimento facial, hidra-
tação e tônus da pele. Estes
são recursos valiosos que
contribuem para os cuida-
dos do corpo e da pele.
Sempre que possível ,
apostar em tratamentos
estéticos e usar a tecnolo-
gia como aliada para po-
tencializar os cuidados
home care é uma ótima
opção. A HTM Eletrônica
possui em sua linha de
produtos diversos apare-
lhos de estética que atuam
no envelhecimento de for-
ma eficaz e segura. O equi-
pamento de luz intensa pul-
sada, por exemplo, Light
Pulse, possui um tratamen-
to específico para o rejuve-
nescimento e favorece a sín-
tese de colágeno, como tam-

bém atua na despigmentação
das manchas.

5. MANTENHA O USO
DO PROTETOR SOLAR

Mesmo nas épocas mais
frias do ano é fundamental
o uso de protetor solar para
colaborar com os cuidados
com a pele. "A radiação ultra-
violeta, também no outono e
inverno, provoca danos que
comprometem a estrutura de
sustentação da pele, causando
o aparecimento precoce de
rugas e flacidez, além das
manchas". A orientação conti-
nua a ser a de reaplicar o fo-
toprotetor de quatro em qua-
tro horas em ambientes fecha-
dos e de duas em duas horas em
fotoexposição direta, exceto
nos momentos de exposição
para sintetizar vitamina D,
essencial à saúde e à beleza!
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O evento marcou a retomada do esporte e das atividades de lazer

Campina Grande do Sul é contemplada
no Programa Pedala Paraná

N a manhã da última
terça-feira, o Secre-

tário Municipal de Esporte,
Lazer e Turismo Helton Co-
lere, participou do lança-
mento do programa "Pedala
Paraná" onde Campina
Grande do Sul foi contem-
plada no Programa.

O evento ocorreu na sede
da Superintendência Esta-
dual de Esporte do Paraná e
marcou a retomada do es-
porte e das atividades de
lazer.
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técnica foi assinado entre o
Paraná e os municípios, o
objetivo do programa é in-
centivar a prática esportiva
e fomentar o turismo local,
fortalecendo a economia do
município, gerando em-
prego e renda para a popu-
lação.

A ciclorrota será equipa-
da com totens de apoio aos
ciclistas, com ferramentas e
bombas para encher os
pneus.

Relatório do Sebrae
aponta que quase 73% dos
empregos criados no Paraná
neste ano foram abertos por
micro e pequenas empresas.
Para o deputado Luiz Clau-
dio Romanelli (PSB), este
resultado demonstra a for-
ça dos pequenos negócios e
a importância do segmento
para a retomada da econo-
mia.

"Os impactos da pande-
mia estão passando. Os em-
pregos estão voltando e as
micro e pequenas empresas
têm papel extraordinário
nesta retomada", avaliou
Romanelli nesta quinta-fei-
ra (12). "É um setor que me-
rece toda a nossa atenção
pela dinâmica que é capaz
de dar à economia", comple-
ta.

"Desde o início da pan-
demia tenho alertado para a
necessidade do poder pú-
blico dar suporte e apoio

Criação de novos empregos mostra
força dos pequenos negócios no Paraná,

avalia deputado Romanelli
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ceiro privado".
Romanelli pontua que

neste ano a Assembleia Le-
gislativa do Paraná aprovou
a criação do Programa Reto-
ma Paraná, para o parcela-
mento de débitos tributári-
os, e também autorizou o
auxílio emergencial para
microempresas e microem-
preendedores. Outro proje-
to votado é o Descomplica
Paraná, cita o deputado, cri-
ado para desburocratizar
processos que dificultam a
vida dos empreendedores.

Empregos - Segundo o
estudo do Sebrae, que tem
como base o Caged (Cadas-
tro Geral de Empregos e
Desempregos), micro e pe-
quenas empresas abriram
86.293 novas vagas no pri-
meiro semestre de 2021. As
médias e grandes empresas
absorveram 30.630 empre-
gados, equivalente a 25,88%.

"Os impactos da pandemia estão passando. Os empregos estão voltando", disse Romanelli

aos pequenos negócios, que
é onde as oportunidades de
trabalho aparecem com mai-

or agilidade", explica Roma-
nelli. "A abertura de crédito
pelo setor público é um fa-

tor importante para fomen-
tar as microempresas, setor
que muitas vezes não encon-
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Cine Passeio exibe Vida de Campeã
Ainda jovem e em seu auge, Nadia decide se aposentar da

natação profissional após participar dos Jogos Olímpicos. Ela
quer escapar de uma vida inteira de sacrifícios e uma rotina
muito rígida. Depois de sua última prova, Nadia mergulha
em noites de excesso, festas e muita bebida e encontra ape-
nas insegurança. Então, ela tenta retomar sua verdadeira bus-
ca interior, para enfim conseguir definir sua nova identidade
em uma vida fora dos esportes de elite.
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Saúde inicia distribuição de mais
283,7 mil vacinas contra a Covid-19

São 246.260 primeiras doses (D1) e 37.440 segundas aplicações (D2). São uma soma da 39ª pauta de distribuição
do Ministério da Saúde enviada no sábado (14), e parte do lote da 40ª remessa, recebido ontem no Paraná

Secretaria de Estado
da Saúde (Sesa) ini-
ciou nesta segunda-

feira (16) a distribuição de
mais 283.700 vacinas contra
a Covid-19 para as 22 Regio-
nais de Saúde do Paraná.

São 246.260 primeiras do-
ses (D1) e 37.440 segundas
aplicações (D2). Os imunizan-
tes são uma soma da 39ª pau-
ta de distribuição do Ministé-
rio da Saúde enviada no sá-
bado (14), e parte do lote da
40ª remessa, recebido nesta
segunda-feira (16) no Paraná.

Dentre as 240.980 doses
da 39ª pauta, estão sendo en-
viadas 195.950 vacinas, sen-

A

do 150.930 da Pfizer/BioNTe-
ch e 45.020 da CoronaVac/

Butantan, integralmente para
D1, ficando armazenado no

Centro de Medicamentos do
Paraná (Cemepar) 45.020 do-
ses da CoronaVac para D2 para
envio posterior.

Já com relação às 311.780
doses da 40ª pauta, o Estado
já recebeu 127.530 vacinas da
Pfizer/BioNTech na manhã
desta segunda-feira (16), sen-
do 77.220 para D2 e 50.310
D1. Restando ainda a entrega
de 184.250 doses da AstraZe-
neca/Fiocruz para D2 da 22ª
pauta, que devem chegar às
20h05. Dentre as doses da Pfi-
zer, serão distribuídas neste
momento 87.750 doses, sen-
do 50.310 para D1 e 37.440
para D2 da 21ª pauta, perma-

necendo ainda no Cemepar
39.780 doses para D2, aguar-
dando orientação do Ministé-
rio da Saúde para envio.

A logística de distribuição
das doses está sendo realiza-
da por meio terrestre para as
Regionais de Paranaguá, Me-
tropolitana, Ponta Grossa, Ira-
ti, Guarapuava, União da Vi-
tória, Pato Branco, Francisco
Beltrão e Telêmaco Borba e
via aérea para as Regionais de
Saúde de Foz do Iguaçu, Cas-
cavel, Campo Mourão, Umu-
arama, Cianorte, Paranavaí,
Maringá, Apucarana, Londri-
na, Cornélio Procópio, Jacare-
zinho, Toledo e Ivaiporã.

A logística de distribuição das doses está sendo
realizada por meio terrestre para todas as Regionais

O Paraná vive a pior estia-
gem desde que o Sistema de
Tecnologia e Monitoramento
Ambiental do Paraná (Sime-
par) começou a monitorar as
condições do tempo, em
1997. A baixa precipitação já
dura dez meses. Levantamen-
to do Simepar apontou que
nove das maiores cidades pa-
ranaenses, de quase todas as
regiões do Estado, tiveram
chuvas bem abaixo da média
histórica entre junho de 2019
e março de 2020.

O impacto imediato tem
sido nos sistemas de abaste-
cimento de água. Rios, poços,
minas e córregos estão per-
dendo vazão, principalmente
na Região Metropolitana de
Curitiba e no Oeste do Esta-
do. Na capital, a média men-
sal de chuvas para março é,
desde 1998, de 127 milíme-
tros. Mas neste ano, choveu
apenas 12 mm em março.

Paraná sofre com estiagem mais severa dos últimos anos

Barragem do Iraí
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R O Rio Miringuava, que abas-
tece Curitiba e 12 cidades do
entorno, perdeu 60% do vo-
lume de água. O nível médio das
barragens do Iraí, Passaúna e Pi-
raquara 1 e 2, do Sistema Abas-
tecimento Integrado de Curi-
tiba, está em 62,7%.

OBRAS E AÇÕES
Atualmente, a Sanepar está

finalizando duas obras estru-
turantes que vão acrescentar
900 litros por segundo ao
SAIC, o que corresponde a
10% da captação do sistema
integrado. Uma é a implemen-
tação de uma adutora que vai
transportar 200 litros por se-
gundo da barragem do Rio
Verde, em Campo Largo, até
a barragem do Passaúna em
Curitiba. A outra é a transpo-
sição do Rio Capivari para o
Iraí, que vai incorporar cerca
de 700 litros de água por se-
gundo ao sistema.
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quipes da Copela atu-
aram em um mutirão
de manutenção pre-

ventiva nas redes elétricas,
com o objetivo de reduzir des-
ligamentos de energia no pe-
ríodo mais chuvoso do ano.
A terceira edição do chama-
do "Dia D" teve cerca de 2 mil
trabalhadores em campo, em
79 municípios de todo o Pa-
raná.

Foram realizadas mais de
5 mil podas de árvores, roça-
dos quase 3 mil pontos sob
redes e linhas de energia, e re-
tirados objetos estranhos em
129 localidades.

Em Maringá, os resíduos
da poda de árvores foram des-
tinados à horta do programa
Cultivar Energia na Vila Espe-
rança. O voluntário Hideo
Ono comentou que a presen-
ça de madeira no material tri-
turado aumenta o valor para
cobertura dos canteiros, devi-
do à decomposição mais len-
ta. "Nós já usamos um com-
posto apenas com folhas tri-

Mutirão da Copel promove
inspeção e limpeza das redes

A terceira edição do chamado "Dia D" teve cerca de 2 mil trabalhadores em campo, em 79 municípios de todo o Paraná. Foram mais
de 5 mil podas de árvores, roçados quase 3 mil pontos sob redes e linhas de energia, e retirados objetos estranhos em 129 localidades
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As ações de manutenção preventiva, vêm contribuindo para a
melhora nos indicadores de qualidade do fornecimento pela distribuidora

cerol com os cabos de média
tensão.

A manutenção preventiva
das redes contemplou ainda a
troca de 13 transformadores,
troca e manutenção de 38
postes, e a instalação de 994
espaçadores na rede. Outros
3,5 mil serviços incluíram a
atualização de baterias em
equipamentos de automação,
manutenção em subestações
e em componentes da rede,
como chaves, isoladores e
conexões.

Na capital do Estado, o
Parque Tingui teve a troca de
transformadores isolados com
óleo mineral por equipamen-
tos com vegetal biodegradá-
vel, a fim de evitar o risco de
contaminação do solo no caso
de um abalroamento de pos-
te, por exemplo. Já em Man-
daguari, na região Noroeste,
as equipes estiveram na su-
bestação da cidade para rea-
lizar manutenções e a reposi-
ção de cabos recentemente
furtados na unidade.

turadas aqui, mas dura pou-
co; este triturado com os ga-
lhos é bem melhor para a pro-
teção do nosso cultivo".

Já a retirada de objetos es-

tranhos da rede privilegiou os
pontos em que a presença de
pipas e outros elementos ofe-
reciam risco ao fornecimento.
Em Londrina, uma equipe es-

teve no Conjunto Maria Cecí-
lia para fazer a retirada das
pipas e a emenda de um cabo
que estava com risco de rom-
pimento, devido ao atrito do

O estágio, no ensino supe-
rior, é a porta de entrada dos
alunos para o tão almejado
emprego na área que escolhe-
ram trabalhar e, por isso, é
imprescindível que as institui-
ções de ensino criem meios e
canais para garantir que isso
ocorra.

Pensando nisso, a Estácio,
instituição que possui mais de
600 mil alunos distribuídos na
graduação e a pós-graduação,
se uniu à Academia do Uni-
versitário, empresa que capa-
cita e oferece diversas opor-
tunidades para os alunos se-
guirem nas suas carreiras, para
juntas realizarem no dia 18 de
agosto, Dia do Estagiário, um
encontro virtual para celebrar
a data.

O encontro, gratuito e
aberto ao público - indepen-
dentemente de ser aluno da
Estácio ou não - tem, aprovei-
tando o retorno gradual do
mercado de trabalho e o avan-
ço da vacinação contra à Co-
vid-19, a intenção de conec-
tar universitários a profissio-
nais com sólida atuação no

Evento gratuito ensina como conseguir um estágio ainda neste ano

mercado de trabalho, e que
podem, pela sua experiência,
auxiliá-los com dúvidas, dicas
e orientações sobre como co-
meçar o novo semestre com
melhores chances de conquis-
tar uma oportunidade de es-
tágio em ótimas empresas.
Dividido em três períodos -
manhã, tarde e noite - as pa-
lestras serão transmitidas ao
vivo pelo Youtube da Acade-
mia do Universitário.

Com mediação de Diego
Cidade, CEO & Fundador da
Academia do Universitário, as
palestras serão focadas em ti-
rar dúvidas jurídicas sobre a
lei do estágio, falar sobre a

importância de sair da zona
de conforto, de formas de
contratação na atualidade e
de empoderamento e protago-
nismo universitário. Os pales-
trantes, referências em desen-
volvimento profissional, são:
Rodrigo Fontes, Coutry Direc-
tor Brasil - Tinder; Ricardo
Dias, Fundador - Adventure,
INC; João Branco, VP Marke-
ting - Mc Donald´s; Illana
Kern, Head of People Design
BU - Ambev; Paula Caldas,
Sênior Operation Manager
LATAM - Uber e; Paula Bene-
vides, VP Desenvolvimento
Humano e Organizacional -
Raízen.

"Sabemos o quanto o es-
tágio é importante na vida de
todo estudante. A partir de
um estágio, a vida pode mu-
dar. Preparamos um dia com
informação, inspiração e re-
flexão. Queremos mostrar o
passo a passo de como come-
çar a estagiar, contar o que o
mercado está procurando,
além de trazer grandes profis-
sionais para deixar o dia ain-
da mais especial. Estamos fe-
lizes e ansiosos com a parce-
ria com a Academia do Uni-
versitário, que tanto contribui
para o desenvolvimento des-
te tema", afirma Fernanda
Vio, gerente de Carreiras da
Estácio e idealizadora do
evento.

Diego Cidade, CEO da Aca-
demia do Universitário, expli-
ca que a empresa nasceu den-
tro da universidade entenden-
do a real dor dos estudantes.

"A proposta do Dia do Es-
tagiário é desmistificar a tra-
jetória profissional do estu-
dante universitário de ponta
a ponta. No evento, vamos
mergulhar em três pilares cha-

SERVIÇO

Inscrições: https://bit.ly/
DiaDoEstagiario-2021

O encontro é gratuito e aberto ao público
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O ves: pré-estágio, estágio e efe-
tivação. O estudante que par-
ticipar pode esperar as prin-
cipais dicas que vão levá-lo ao
seu próximo objetivo profis-
sional.  Não importa de onde
ele seja ou o que ele quer fa-
zer. Nós vamos ajudar, diz
Cidade.

Eventos desse tipo, lembra
Matheus Sobral, CMO Acade-
mia do Universitário, eram
raros na época em que era
universitário à procura de um
estágio.

"Criamos a empresa com o
objetivo de sanar dúvidas e
medos sobre como conseguir
uma oportunidade. Fico feliz
por hoje sermos uma ponte
entre a universidade e o mer-
cado de trabalho e trazer
oportunidades desse tipo. Aos
poucos, sinto que nosso so-
nho por um mercado de tra-
balho acessível se tornará pos-
sível", salienta Sobral.
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A Prefeitura de Curitiba
publicou, nesta se-
gunda-feira (16), o

edital de licitação (Concorrên-
cia Pública 4/2021) para o pro-
jeto de engenharia do novo
viaduto do Orleans.

"É um sonho antigo que
aos poucos vai se transfor-
mando em realidade. A Pre-
feitura de Curitiba fez a sua
parte com o projeto básico.
Agora, com os recursos repas-
sados pelo Governo do Esta-
do, será contratado o projeto
de engenharia que irá orien-
tar as futuras obras do novo
viaduto do Orleans", afirma o
prefeito Rafael Greca.

Orçado em R$ 1.651.655,60,
o projeto executivo será contrata-
do com recursos repassados ao
município pela Secretaria de
Estado da Infraestrutura e
Logística (Seil), como par-
te de convênio  f i rmado
pela Prefeitura de Curitiba
e o Governo do Estado, em
agosto do ano passado. Deste
total, R$ 1.170.304,39 serão

em recursos da secretaria e R$
491.351,21 em contrapartidas
da Prefeitura.

A data de recebimento da
proposta é 4 de outubro e a
previsão contratual para con-
clusão do projeto de engenha-
ria do novo viaduto é de 360

dias. Com o projeto concluí-
do será possível licitar as
obras, que têm custo estima-
do em R$ 30 milhões e serão
custeadas com recursos do
estado.

Os processos licitatórios
foram encaminhados pelo Ins-

tituto de Pesquisa e Planeja-
mento Urbano de Curitiba
(Ippuc). Além do viaduto, fa-
zem parte da revitalização vi-
ária o cruzamento da Rua Pro-
fessor João Falarz e Avenida
Vereador Toaldo Túlio com a
BR-277.

ROTATÓRIA ESTENDIDA
A nova estrutura irá funci-

onar como uma rotatória es-
tendida e elevada para a liga-
ção dos dois lados da rodovia
sem interrupções. Será me-
lhorada a mobilidade para a
integração das regiões da CIC
ao Campo Comprido e Orle-
ans com São Braz e Santa Fe-
licidade ao restante do norte
de Curitiba.

O viaduto também vai
melhorar o acesso à BR 277
na integração metropolitana
com Campo Largo.

O novo viaduto do Orle-
ans vai facilitar os desloca-
mentos na região, que hoje
tem o trânsito saturado. Pelo
viaduto existente passam 3
mil veículos por hora nos pi-
cos de maior movimento.

A estrutura do viaduto
existente será mantida ao cen-
tro e ganhará projeto paisagís-
tico. No que seria a pista do
viaduto antigo o uso será ex-
clusivo para a travessia de
pedestres e ciclistas.

Curitiba

Prefeitura abre licitação para
projeto do novo viaduto do Orleans

A nova estrutura irá funcionar como uma rotatória estendida e elevada
para a ligação dos dois lados da rodovia sem interrupções

Cascavel

Curso de Manejo e Ordenha é concluído por produtores de leite e derivados
A Capacitação aconteceu na Agrotec com carga horária de 26 horas

A Agrotec (Escola Tecno-
lógica Agropecuária) recebeu
na última semana o curso de
Manejo e Ordenha para pro-
dutores rurais. Em parceria
com o Sindicato Rural e o Se-
nar (Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural) os alu-
nos puderam compreender
novos procedimentos e regu-
lamentações dessa atividade
essencial para Cascavel e re-
gião.  "A gente vai orientar
eles sempre dentro do que é
exigido hoje, dentro das nor-
mativas do leite, dentro das
técnicas que vão fazer com
que tenham conhecimento,
mostrando que a forma erra-
da de se fazer vai prejudicar
na avaliação do seu produto
e na valorização do mesmo.
Nesse tempo que vamos per-
manecer com os alunos, vai
ser feito uma conscientização
diferenciada para que eles te-
nham condições futuramente
de deixar de serem 'tiradores
de leite' para serem produto-
res de leite", explicou o ins-
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Os alunos puderam compreender novos procedimentos e regulamentações
dessa atividade essencial para Cascavel e região

O curso com carga horária
de 26 horas foi dividido entre

trutor e médico veterinário,
Marcio Ayres Guerios.

teoria e prática e teve oito
participantes que aprenderam

sobre a produção de matrizes
e novilhas, a criação de bezer-
ras, os cuidados no período
de "vaca seca" e com a vaca
em lactação, o manejo, os ti-
pos de alimentações, entre
outros. "Os treinamentos em
geral do Senar têm o objetivo
de trazer informações para o
produtor que ainda não con-
seguiu atingir o sucesso e
muitas vezes estão ficando
para trás por falta de conhe-
cimento técnico e orientação
de como se fazer o correto",
concluiu Marcio.

O treinamento foi destina-
do não apenas para os produ-
tores de leite, mas também
para quem fábrica derivados
do mesmo, como o Moises
Geraldo Bagatim,

"Resolvi fazer o curso por
necessidade de aprender mais
como mexer com as criações,
nas ordenhas, no manejo, ter
mais o conhecimento mesmo.
Tenho propriedade aqui na
cidade e a gente trabalha na
fabricação de queijos".
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Propostas de empresas para executar obras
de revitalização do Litoral serão abertas hoje

Ao todo, 62 empresas manifestaram interesse no processo de licitação. A abertura dos será transmitida
ao vivo pelo canal do Youtube da Secretaria do Desenvolvimento Sustentável e do Turismo (Sedest)

A
EN

O Instituto Água e Ter-
ra (IAT), órgão vincu-
lado à Secretaria do

Desenvolvimento Sustentável
e do Turismo (Sedest), abre
nesta terça-feira (17), às
9h30, os envelopes das em-
presas interessadas em parti-
cipar da Concorrência Públi-
ca nº 02/2021, para a execu-
ção das obras de Recuperação
da Orla de Matinhos, no Lito-
ral. Ao todo, 62 empresas
manifestaram interesse for-
malmente no edital de licita-
ção aberto pelo órgão ambi-
ental estadual. A abertura dos
envelopes será transmitida ao
vivo pelo canal do Youtube da
Secretaria do Desenvolvimen-
to Sustentável e do Turismo
(Sedest). De acordo com o di-
retor de Saneamento Ambien-
tal e Recursos Hídricos do IAT,
José Luiz Scroccaro, o proces-
so transmitido ao vivo inte-
gra o princípio da transparên-
cia.

Primeira etapa de intervenções tem investimentos estimado em R$ 381 milhões

"Também foi ofertado um
prazo maior para a manifes-
tação de interesse das empre-
sas, devido à alta procura de
empreendimentos nacionais e
internacionais para realizar as

obras", disse. No mês passa-
do, foi publicado pelo IAT um
edital mais detalhado (proces-
so 49/2021), com prazo mais
amplo para apresentação de
propostas e adequação às eta-

pas burocráticas. O novo do-
cumento tem embasamento
reforçado para que as propos-
tas tenham boa procedência,
atendendo às quatro princi-
pais linhas das obras.

OBRAS
O objetivo da intervenção,

com orçamento estimado de
R$ 381 milhões, é minimizar
os impactos gerados pela
combinação do desequilíbrio
de sedimentos, ocupações
mal planejadas e ressacas no
Litoral.

Esses fatores vêm destru-
indo e comprometendo boa
parte da infraestrutura urba-
na, turística e de lazer de Ma-
tinhos.

A empresa vencedora de-
verá executar os serviços de
engorda da faixa de areia por
meio de aterro hidráulico; es-
truturas marítimas semirrígi-
das; canais de macrodrena-
gem e redes de microdrena-
gem; e revitalização urbanís-
tica da orla marítima com o
plantio de árvores nativas.
Também estão incluídas me-
lhorias na pavimentação as-
fáltica e a recuperação de
vias.
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Presidente Traiano participa da solenidade de
apresentação do novo modelo de pedágio no Paraná

Encontro aconteceu no Palácio Iguaçu, em Curitiba, na presença do ministro
de Infraestrutura, Tarcísio Gomes de Freitas, e do governador Ratinho Júnior

GERALDO BUBNIAK / AEN

O governador destacou a atuação dos deputados que "têm ajudado tanto o Governo a construir um Paraná inovador, moderno

presidente da Assembleia Le-
gislativa do Paraná, deputado
Ademar Traiano (PSDB), des-

tacou o novo momento vivido no es-
tado com a apresentação da nova
modelagem de pedágio para as rodo-
vias no Paraná. No evento, que con-
tou com a presença do ministro de
Infraestrutura, Tarcísio Gomes de Frei-
tas, e do governador Carlos Massa
Ratinho Junior, Traiano disse que a
atuação dos deputados estaduais foi
determinante para que o modelo ini-
cialmente proposto fosse revisto pelo
Governo Federal.

"A Assembleia Legislativa represen-
ta todos os segmentos do estado, atra-
vés dos parlamentares. Tão logo se
desenhou esse novo modelo de pedá-
gio no estado houve uma movimen-
tação dos deputados, pois é um tema,
uma ferida dos últimos 24 anos que
vinha afrontando os paranaenses. E
não há outra forma de discussão a não
ser através dos seus representantes
legitimados pelo voto popular ir às
ruas e promover os debates como fi-
zemos", disse em referência às 17 au-
diências públicas realizadas pela Fren-
te Parlamentar sobre o Pedágio em di-
versas regiões do Paraná.

Traiano frisou ainda que apesar do
embate em diversos temas, os depu-
tados se uniram em favor de um pe-
dágio justo para o estado. "A Assem-
bleia mesmo se insurgindo no primei-
ro momento, se insurgiu pelo interes-
se do estado. No momento oportuno
procuramos convergir para aquilo que
o Paraná sonhava, através dos seus

O representantes, juntamente com o se-
tor produtivo e sociedade organizada",
e parabenizou o ministro Tarcísio por
ter recuado na proposta inicial e ou-
vido o clamor dos paranaenses. "Mi-
nistro, o senhor esteve aqui em Cas-
cavel, na FIEP. Entendo que o maior
gesto de um homem público é saber
ouvir e recuar se necessário. E vossa
excelência ouviu o Paraná e sentiu o
quanto a questão pedágio prejudicou
o nosso estado, o nosso contribuinte,
o setor produtivo e teve a grandeza
de recuar, não através da pressão, mas
do entendimento", disse.

A proposta, na avaliação de Traia-
no, segue para uma tarifa dentro dos
critérios pedidos pela população du-
rante as audiências públicas realiza-
das: de menor tarifa, obras no início e
transparência na Bolsa de Valores.
"Eram esses três critérios também que
o governador sempre afirmou, que
soube com propriedade conduzir esse
processo. E hoje estamos aqui para
sepultar definitivamente esse modelo
traiçoeiro que sacrificou o estado.
Hoje estamos vencendo essa etapa".

O ministro destacou que a preocu-
pação sempre foi por um modelo que,
de fato, as obras fossem realizadas.
"Mais importante do que caminhar na
direção de um leilão bem-sucedido é
caminhar na direção de um contrato
bem-sucedido", disse destacando ser
"um dia histórico". Tarcísio apontou a
atuação dos deputados e da Assem-
bleia Legislativa como fundamental
em todo esse processo de construção
de um novo modelo. "Foi um movi-

mento interessante, coletivo, de par-
ticipação e uma grande união de for-
ças. A Assembleia Legislativa teve um
papel fundamental. Participou desse
processo desde o início com toda a
legitimidade. Cumprimento, na pessoa
do presidente Traiano, todos os depu-
tados por esse trabalho na participa-
ção de construção desse modelo".

O governador Ratinho Junior tam-
bém destacou a atuação dos deputa-
dos que "têm ajudado tanto o Gover-
no a construir um Paraná inovador,
moderno. Os deputados estaduais têm
nos ajudado a vencer grandes desafi-
os como esse que estamos, no dia de
hoje participando, que é a nova mo-
delagem de concessão no estado do
Paraná", disse "Aos deputados estadu-
ais a minha gratidão porque a Assem-
bleia Legislativa teve um papel muito
importante nesse processo. Ela iniciou
um debate profundo com a socieda-
de. Nós fizemos audiências públicas,
o Ministério também fez, mas a As-
sembleia Legislativa ocorreu o Paraná
inteiro, fez uma profunda reflexão e
nos ajudou, inclusive, a corrigir visões
que nós tínhamos do projeto e até para
que a gente pudesse afinar a proposta
para o Ministério da Infraestrutura e
levar também uma visão regional que
muitas vezes olhando no macro nós
não tínhamos. Então, o papel da As-
sembleia, através dos deputados foi
fundamental, foi não, tem sido e vai
ser, obviamente, com a votação para
que a gente possa fazer a união das
estradas estaduais com as estradas
federais", concluiu.

Ninguém resiste a uma boa
massa preparada com muita

dedicação e carinho. Pensando
nisso, o Agora Paraná decidiu

compartilhar receitas deliciosas
de lasanhas para que você se

inspire e faça sucesso no almoço
ou jantar! Confira!

Lasanha
vegetariana

INGREDIENTES:
- Massa para lasanha (pré-cozida)
- 1 maço de espinafre, lavado, aferven-

tado, bem picadinho e bem espremi-
do

- 2 cenouras raladas a Juliana
- 1 abobrinha menina ralada a Juliana
- 1 cebola grande
- 3 dentes de alho
- 2 folhas de louro
- 3 cravos
- 2 colheres de (sopa) de manteiga
- 3 colheres de (sopa) de óleo
- 1 litro de leite
- 2 colheres de (sopa) de farinha de tri-

go
- 1 lata (ou caixinha) de creme de lei-

te
- 200 gramas de queijo muçarela
- sal a gosto

MODO DE PREPARO:
1. Refogar o espinafre com óleo e alho e

sal a gosto e reservar.
2. Refogar as cenouras com óleo e alho

e sal a gosto e reservar.
3. Refogar a abobrinha com óleo e alho

e sal a gosto e reservar.
4. Colocar o leite para ferver em fogo

baixo com a cebola cortada em 4 par-
tes, a manteiga, o louro, o cravo e sal
a gosto.

5. Após ferver, em fogo baixo, por apro-
ximadamente 5 minutos, retirar o
louro, os cravos e a cebola, colocar a
farinha de trigo, dissolvida em água
e deixe cozinhar mexendo bem, fa-
zendo assim o molho branco.

6. Colocar o creme de leite e desligar o
fogo.

7. Se o molho branco ficou empelota-
do, coloque no liquidificador, bata e
ficará maravilhoso.

8. Montar a lasanha começando com
molho branco, massa, espinafre, quei-
jo, molho branco, massa, abobrinha,
molho branco, massa, cenoura, mo-
lho branco, queijo e por aí vai até aca-
bar os ingredientes.

9. Leve ao forno por uns 40 minutos ou
até que borbulhe.
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ÁRIES - Você terá alguns
problemas para concluir
as tarefas que você tem
traçado neste momento.
Do planeta Júpiter virá
boas coisas para que você
possa agir como alguém
mais resistente.
TOURO - Poderá notar
que houve muita tranqui-
lidade para você obter um
rompimento de limites
para ganhar mais espaço.
GÊMEOS - Virá uma cor-
rente de stress mais agres-
siva neste dia. O elemen-
to Terra próprio do signo
de Touro irá criar algumas
soluções. Não tenha uma
conduta tão violenta nes-
te momento.
CÂNCER - Conseguirá
mostrar toda a sua capa-
cidade profissional neste
dia. Alguns planetas irão
acabar te expondo para
um contexto mais desa-
gradável.
LEÃO - Em Marte as coi-
sas podem ficar mais com-
plicadas do que você es-
perava para esta sua jor-
nada.
VIRGEM - As pessoas
durante este dia terão
contato apenas com sua
característica mais volta-
da para atuar de forma in-
consistente.
LIBRA - Não haverá mui-
ta coesão naquilo que
você está manifestando
no decorrer deste dia.
Tente deixar a energia de
Marte fluir em você. Pes-
soas distantes lhe impres-
sionarão.
ESCORPIÃO - Precisa es-
clarecer algumas coisas
que estavam em uma si-
tuação muito duvidosa.
O planeta Marte te ajuda-
rá muito e sendo assim
conseguirá fazer você che-
gar no destino.
SAGITÁRIO - Precisará
ter uma forte e fundamen-
tal habilidade para lidar
com coisas muito distin-
tas daquilo que você ima-
gina ser um comporta-
mento ideal.
CAPRICÓRNIO - Ter co-
ragem é não abdicar da
iniciativa sobre as coisas
use isso ao seu favor. Per-
mita que somente as boas
energias do planeta Mar-
te influenciem o seu dia.

AQUÁRIO - O planeta de
Saturno irá gerar alguns
processos negativos em
sua constelação. No amor
isso poderá ficar um pou-
co mais complicado do
que o habitual, discus-
sões desnecessárias po-
dem surgir.

PEIXES - Disponha-se do
seu jeito natural de ser
para as boas convenções
e para as afinidades no
ambiente da sua família.

Horóscopo do Dia
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Someçou nesta segunda-

feira (16) o fornecimen-
to dos kits suplementa-

res de alimentação escolar às fa-
mílias das 140 mil crianças e
estudantes da rede municipal de
ensino. As entregas começaram
pelas regionais Boa Vista e San-
ta Felicidade e seguem até 27 de
agosto, conforme cronograma
por regionais e por grupos (A e
B). Também estão sendo entre-
gues os kits pedagógicos quin-
zenais com as atividades prepa-
radas pelos professores.

Os kits suplementares de ali-
mentação incluem arroz, feijão,
óleo, macarrão, leite em pó, fru-
tas e legumes (os hortifrútis va-
riam conforme a estação).

Com a volta do formato hí-
brido, os kits continuam aten-
dendo todos os matriculados,
mas serão entregues de maneira
diferente, durante período mai-
or, pois agora são dois públicos
diferentes: os grupos A e B do
formato híbrido e os estudantes
do formato exclusivamente re-
moto.

Quem está no híbrido rece-
berá a alimentação na escola,
durante as aulas presenciais, e
o kit suplementar para o perío-
do em que acompanhará as vi-
deoaulas em casa.

C

Entrega dos kits de alimentação da Escola Ricardo Kriger
O fornecimento é feito dire-

tamente na unidade onde a cri-
ança está matriculada, conforme
cronograma (veja abaixo), e tem
como objetivo suprir as neces-
sidades nutricionais das crian-
ças e estudantes enquanto du-
rar a pandemia.

A secretária municipal da
Educação, Maria Sílvia Bacila,
explica que têm direito à alimen-
tação escolar todas as famílias
com filhos matriculados na rede
municipal de ensino de Curiti-
ba - escolas, Centros Municipais
de Educação Infantil (CMEIs) e
Centros de Educação Infantil
(CEIs) contratados. Neste último

caso, apenas para as crianças
que entram em vagas ofertadas
pela Prefeitura.

"É fornecido um kit por es-
tudante. As retiradas são orga-
nizadas pelas equipes das uni-
dades dentro das normas sani-
tárias necessárias na pandemia,
com distanciamento social, uso
de máscara e higienização das
mãos", destaca a secretária.

As famílias já receberam,
desde o início da pandemia da
covid-19, no ano passado, cer-
ca de 1,5 milhão de kits.

Na Escola Municipal Ricar-
do Krieger (Boa Vista), mais de
200 famílias recebem a alimen-

CRONOGRAMA
PARA AGOSTO

Grupo A (híbrido e remoto)
Segunda-feira (16/8): Boa Vis-
ta e Santa Felicidade
Terça-feira (17/8): Portão e
Bairro Novo
Quarta-feira (18/8): CIC e
Matriz
Quinta-feira (19/8): Tatuqua-
ra e Pinheirinho
Sexta-feira (20/8): Boqueirão
e Cajuru

Grupo B (híbrido e remoto)
Segunda-feira (23/8): Boa Vis-
ta e Santa Felicidade
Terça-feira (24/8): Portão e
Bairro Novo
Quarta-feira (25/8): CIC e
Matriz
Quinta-feira (26/8): Tatuqua-
ra e Pinheirinho
Sexta-feira (27/8): Boqueirão
e Cajuru

tação escolar. "Deixamos tudo
organizado para os pais e res-
ponsáveis, tanto os kits de ali-
mentação escolar e quanto os kits
pedagógicos, com o álcool gel
disponível para higienização das
mãos", explica a diretora, Nilza
dos Anjos Ferreira.

Prefeitura fornece kits de alimentação escolar até 27 de agosto
Curitiba

Projeto de lei em tramitação
na Câmara Municipal de Curiti-
ba (CMC) pretende instituir na
capital o Estatuto do Pedestre.
Segundo a autora, Maria Leticia
(PV), o objetivo da proposta é
"dar continuidade às políticas de
pacificação do trânsito e de va-
lorização da vida".

A vereadora destaca que o
artigo 39 do Plano Diretor (lei
municipal 14.771/2015), referen-
te à Política Municipal de Mobi-
lidade Urbana, dispõe sobre o
respeito à caminhabilidade. Tam-
bém aponta, dentre outros dis-
positivos da legislação, compro-
misso firmado no artigo 46, de
"promover a melhoria das con-
dições de deslocamento de pe-
destres e ciclistas, permitindo a
utilização das vias e espaços
públicos com autonomia e segu-
rança".

O projeto de lei define como
pedestre quem circula nas vias
públicas a pé, com o auxílio de
cadeira de rodas, os ciclistas
desmontados, pessoas empur-
rando carrinho de bebê ou de
transporte de cargas e trabalha-
dores da coleta de lixo e de var-
rição das ruas. O texto apresen-
ta os direitos do pedestre, den-
tre eles a preservação da vida e
da integridade física e mental ao
exercer o direito de ir e vir, as-
sim como os deveres.

Os objetivos do Estatuto do
Pedestre, definidos na matéria,
incluem o estímulo de políticas

Contra mortes no trânsito, Curitiba pode ter Estatuto do Pedestre
A proposta, de Maria Leticia, traz os direitos e deveres do pedestre e do poder público

públicas voltadas aos pedestres,
a qualidade das infraestruturas
urbanas, a conscientização à
mobilidade urbana e a promo-
ção de estudos e ações para a
melhoria da caminhabilidade
(grau de conforto oferecido aos
pedestres). Agosto seria o mês
alusivo à proteção do pedestre
em Curitiba, com a promoção de
seminário com a temática.

Direitos e deveres
Além da preservação da vida

e da integridade física e mental,
seriam garantidos, como direi-
tos do pedestre: a prioridade
sobre os demais meios de trans-
porte; a acessibilidade de pes-
soas com deficiência (PcDs); a
circulação pelo espaço público,
livre de constrangimentos por
diferença de gênero, orientação
sexual, condição socioeconômi-
ca, nacionalidade, religião, con-
vicção política e/ou faixa etária;
calçadas e iluminação pública de
qualidade; paradas e pontos de

al da região, com sinalização
objetiva e ilha central, quando
necessário; equipamentos públi-
cos e sinalização que o orientem
para uma travessia segura e ofe-
reçam um caminho confortável;
e educação para um trânsito se-
guro e sustentável, dentre ou-
tras. Nos deveres, constam o res-
peito às sinalizações e normas
de trânsito; a atenção; não jogar
lixo na via; e informar a prefei-
tura sobre eventuais condições
que impeçam a garantia de seus
direitos. O pedestre estaria su-
jeito a advertência e outras san-
ções, definidas pelo Poder Exe-
cutivo.
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A proposta quer incentivar uma cidade mais sustentável,
com um trânsito mais democrático e seguro

ônibus seguros e devidamente
sinalizados; tempo de travessia
nas vias compatível com sua
mobilidade e com o tráfego usu-
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Curitiba

Depois do pastel, feirantes criam
coxinha em formato de capivara

pós o sucesso do pas-
tel em formato de ca-
pivara, as feirantes

Cristiane (Mitty) e Tatiane
Yamashiro lançaram, na últi-
ma quinta-feira (12), a "Capi-
xinha", divertida coxinha
também no formato do her-
bívoro que vive nos parques
e é considerado um animal
símbolo de Curitiba. Mas di-
ferente do pastel, que não tem
recheio e é um brinde para os
fregueses, o novo salgado
está à venda e vem com re-
cheio de frango.

O trailer de pasteis das ir-
mãs Yamashiro está nas feiras
livres noturnas da Prefeitura
no Água Verde (quintas) e Lin-
doia (sextas), das 17h às 22h.

"O pastel e a coxinha de
capivara são homenagens à
minha amada Curitiba", con-
tou Mitty, terceira geração do
negócio herdado pelas irmãs
do pai Osamu Yamashiro.

A dupla prepara pasteis no
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Por conta da pandemia, todas as feiras da Prefeitura estão seguindo
protocolos de segurança, como uso obrigatório de máscara

formato clássico retangular
nos sabores de carne, pizza,
palmito, queijo e carne com
queijo. Os preços começam
em R$ 7. Para ganhar o pastel
de capivara o freguês precisa
comprar no mínimo cinco
pasteis e informar que viu a
promoção nas redes sociais da
banca. Mitty lembrou que
teve a ideia de criar o pastel

em formato de capivara e ou-
tras curiosas figuras, como
morcego, Pokémon e dinos-
sauro, durante o breve perío-
do em que as feiras estiveram
fechadas devido à bandeira
vermelha de combate à pan-
demia da covid-19. "Comecei
a testar e fazer o desenho na
massa, depois passei a expor
e com a promoção tem sido

um grande sucesso", explica
ela.

Em um novo impulso cria-
tivo, as irmãs Yamashiro con-
ceberam a coxinha em forma-
to de capivara. A Capixinha
com recheio de frango custa
R$ 10. "Pela dificuldade em
moldar a massa nesse forma-
to, a produção ainda é limita-
da a poucas unidades e tam-
bém começou a chamar a
atenção", disse ela.

Ao chegar ao trailer de pas-
tel, na quinta-feira (12/8), o
estudante Gabriel Gonçalves,
17 anos, não resistiu e com-
prou vários pasteis para os
amigos. Tudo para ganhar o
salgado em formato de capi-
vara. "E muito legal e mesmo
não tendo recheio fiz questão
de experimentar", contou ele.

Quem também ficou en-
cantada com o pastel de ca-
pivara foi a professora Fabio-
la Canalla, 52 anos, que fez
questão de adquirir três sal-

gados com o divertido forma-
to para presentear amigos que
estão visitando a capital. Ela
insistiu tanto que convenceu
Mitty a vender. "Sou de Pon-
ta Grossa, mas amo Curitiba,
onde vivo hoje. Tinha que dar
este presente para eles", afir-
mou ela, que sempre vai a fei-
ra noturna do Água Verde fa-
zer compras de hortifrútis e
pretende experimentar a Ca-
pixinha em outra oportunida-
de.

Segundo Luiz Gusi, secre-
tário municipal de Segurança
Alimentar e Nutricional, a ini-
ciativa das irmãs Yamashiro é
um exemplo de que inovação
não é apenas sinônimo de tec-
nologia. "Pode ser também
uma forma diferente e até di-
vertida de entregar um produ-
to ou serviço. E este encanta-
mento do cliente contribui
para aumentar as vendas e
conquistar maior freguesia",
avalia ele.
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Nume Lopes Teixeira

Jornalista Nume Lopes Teixeira,
ex-editora-chefe do Agora

Paraná, desejo para você toda
a felicidade do mundo,

que Deus te ilumine
sempre, guie seus
passos e dê muita
força para que você
possa lutar pelos
seus objetivos

hoje e sempre!

Fatima Castilho

Felicidades à minha
especial amiga
Fatima Castilho
que, talentosíssima
cantora, musicista,
aposentada da
Camerata Antiqua
de Curitiba,
aniversariou nessa
segunda-feira (16).
Desejo a você muita
saúde e sabedoria!

Capitão Meirelles

Comando do 22º Batalhão - Quatro Barras
comemorando a promoção do Capitão Meirelles

Sady Ricardo dos Santos Neto

Julianne Oliveira
Julianne Oliveira,

parabéns por
mais um ano de

vida! Que não te
falte força nem

coragem para
fazer com que ele
não seja somente
mais um, e sim o
ano da sua vida,

que seja
memorável,

gratificante e
feliz!

Danieli Gomes

A equipe do Agora Paraná
parabeniza nosso diretor e
presidente Sady Ricardo dos
Santos Neto. Desejamos muita
saúde, paz e felicidades! Que
Deus te abençoe muito e que
sua jornada seja repleta de
bons momentos, amor e
alegria! Parabéns!

Meus parabéns para Danieli
Gomes, advogada e assessora
jurídica, que comemora mais
um ano de vida nesta
terça-feira (17). Desejo muito
amor, alegrias e conquistas!

Eliete Marcolina
A competente

professora Eliete
Marcolina

aniversaria nesta
terça-feira (17).

Desejo a você muita
saúde, paz, alegria,

prosperidade, amor,
e uma infinidade

de coisas boas
em sua vida!


